



WEGNEZ
N-D. DE LOURDES

Autour de nos clochers



WEGNEZ
ST HUBERT

Editeur responsable : Marc LEMAIRE, Diacre • Rue des Déportés, 13 - 4860 WEGNEZ • Tél. : 087.33.42.71

43^{ème} année – DU 20 FEVRIER AU 27 MARS 2021

.....
Les intentions de messes qui n'ont pu être assurées pendant l'interruption des célébrations liée au COVID 19 sont reprises dans ce calendrier des messes.

PREMIER DIMANCHE DE CAREME : Samedi 20 février, 17h (NDL) Défunts famille Vaessen-Richel/Mme Eugénie Lejeune (4^{ème} anniv) Défunts Mérens-Kestelyn – Dimanche 21 février, 9h45 (ST H) Mme Heuschen-Koch/Mr René D'Affnay/Mr René Leroy et famille Hertay-Buchet (**aux messes : imposition des cendres**)

DEUXIEME DIMANCHE DE CAREME : Samedi 27 février, 17h (NDL) Défunts familles Demaertelaere et Gilson/Mme Jeanne Starck-Curvers (24^{ème} anniv) Dimanche 28 février, 9h45 (ST H) Jean Mentior et Elvire Laboureur / Mr Georges Delrez

+ MERCREDI 3 MARS (NDL) de 19,30 à 20,30 : ADORATION DU ST SACREMENT

TROISIEME DIMANCHE DE CAREME : Samedi 6 mars, 17h (NDL) Mr René Laboureur (6^{ème} anniv) Colette Lemaire-Brayeur – Dimanche 7 mars, 9h45 (ST H) René Leroy et famille Hertay-Buchet/Famille Bebronne-D'Affnay-Charlier

QUATRIEME DIMANCHE DE CAREME : Samedi 13 mars, 17h (NDL) Défunts Mérens-Kestelyn/Mme Henriette Darchambeau-Bruwier (collecte fonds travaux église) Dimanche 14 mars, 9h45 (ST H) Jean Mentior et Elvire Laboureur/pour une intention particulière

CINQUIEME DIMANCHE DE CAREME : Samedi 20 mars, 17h (NDL) Défunts famille Vaessen-Richel/Mr Jean Deblond/Mme Heuschen-Koch – Dimanche 21

mars,9h45(ST H) Albert Gilliquet/Epoux Ledent-Marler et défunts de la famille
COLLECTE DU CAREME DE PARTAGE

DIMANCHE DES RAMEAUX ET DE LA PASSION : Samedi 27 mars,17h(NDL)Mr
Robert Gillissen/Défunts famille Bruwier-Brouwers –Dimanche 28
mars,9h45(ST H) Renée et Paul Breuer/Guy Xhoffray et famille/En communion
avec le petit Jean Detiffe (6^{ème} anniv) **COLLECTE CHAUFFAGE DES EGLISES**

+ NOS PEINES : Nous confions à votre prière : Mr Robert NELIS époux de
Simone Demoulin – Mr Stéphane ZINNEN époux de Hélène Lambot – Mme
Simone KOCH veuve de Guillaume Heuschen – Mme Lydia CLAESSENS – Mme
Liliane BODSON veuve de Jacques Debaar – Mme Marie GROSJEAN veuve
d'Armand Zimmer – Mme Jeny FUNCKEN veuve de Dieudonné Dame.

HORAIRE DES MESSES : Pendant la période de restriction liée au Covid, la
messe de **9h45** aura lieu chaque dimanche dans les églises de Wegnez St
Hubert et de Pepinster. Autres messes dans l'unité : le samedi à 18,30 à
Goffontaine – le dimanche à 11h à Soiron les 21 février,7 et 21 mars et à 11h à
Cornesse les 28 février,14 et 28 mars. **MESSES DE SEMAINE** : à 8,30 à Pepinster
les mardis et jeudi et à Cornesse le mercredi.

APPEL DU DOYENNE DE VERVIERS : A la demande de notre Evêque, une
communauté de 4 jeunes religieuses de la congrégation des Dames de
l'Instruction Chrétienne va s'implanter au cœur de la ville de Verviers et au
service de tout le doyenné et des 4 unités pastorales (dont la nôtre) et plus
particulièrement pour la pastorale des jeunes. C'est une bonne nouvelle dont il
faut se réjouir en ces temps si difficiles ! Cette communauté habitera les locaux
du CARREFOUR SAINT REMACLE à côté de l'église du même nom. D'importants
et onéreux travaux sont en cours pour assurer leur hébergement. Un appel aux
dons est lancé pour couvrir ces frais très importants. Tout don sera le bienvenu
et peut être versé au compte de l'ASBL LA DECANALE DE VERVIERS : BE 88 3631
80934241 avec la mention : « ACCUEIL DES DIC ». D'avance merci !

Nous vivons une époque très exigeante. Nous sommes bousculés, dans tous les sens. A tous points de vue : familial, sociétal, sanitaire,

financier, matériel, également sur le plan spirituel. Qu'est-ce que c'est qu'écouter la Parole et la mettre en pratique et entrer ainsi dans un rapport de fraternité avec le Christ, comme Jésus nous y invite dans l'Évangile, en ces temps chahutés de coronavirus? Quel est le combat spirituel à mener? Car il s'agit bien d'un combat, comme Jésus lui-même a combattu le Tentateur au désert, puis à l'heure de la mort. Notre époque est riche de combats et donc de tentations. En voici une petite série.

Nous avons l'impression de découvrir un monde fragile, très fragile. Dans d'autres coins du monde ou de notre société, la fragilité fait partie du quotidien. Mais nous qui sommes habitués à tant de confort, nous pensions avoir oublié la fragilité. Ou nous l'avons nié. La tentation est en effet de cacher la fragilité, de la croire éphémère, aisément surmontable. Non, le chrétien sait que Dieu lui-même s'est rendu fragile, vulnérable, en son Fils crucifié. Et que précisément là, la force de Dieu peut se manifester. *"C'est quand je suis faible, que je suis fort"* (2Co 12,10). **Premier combat: accepter tant de fragilités.** Cela demande beaucoup d'humilité.

Cela peut nous faire croire qu'il nous faut à tous prix revenir à la situation antérieure, à avant. C'est un leurre, une pure illusion. Nous avons à quitter des temps révolus, sans trop de mélancolie, sans regarder en arrière, au risque sinon d'être transformés en statues de sel, comme la femme de Loth (Gn 12,26). Il nous faut accepter que *"nous ne sommes pas dans une époque de changements, mais dans un changement d'époque"* (Pape François). **Deuxième combat: ne pas regarder en arrière.**

Le climat anxigène qui nous entoure fait monter en nous la peur. Ou plutôt des peurs. Des peurs identifiables, des angoisses subtiles qui se cachent derrière. Des peurs, certaines tout à fait légitimes, mais qui nous paralysent. De peurs qui font peur. Exactement ce qu'attend le Tentateur pour nous faire faire n'importe quoi. Il nous faut garder, comme le Christ, envers et contre tout, un esprit ouvert et une confiance, ancrée dans notre foi.

"Le temps du covid-19 : un combat spirituel"

Troisième combat: ne pas avoir peur de sa peur.

La distanciation sociale, qui est nécessaire au plan sanitaire, induit hélas d'autres prises de distance. Une distanciation psychologique, qui nous éloigne de l'autre, qui fait qu'on s'en désintéresse. Mon prochain, s'il est

lointain, ne serait-il donc plus mon prochain? Le Pape François, dans sa toute récente encyclique *Fratelli tutti*, nous rappelle que la fraternité ne connaît pas de distances physiques. **Quatrième combat: rester proche, se faire proche.** Par d'autres moyens certes. Mais se vouloir proche.

Nous portons des masques. Pour ne pas respirer le virus. Mais ne portons-nous pas depuis longtemps des masques. Plus subtils, plus discrets que ces morceaux de tissu. Des masques pour nous faire passer pour un autre. Le Tentateur aime que nous nous déguisions, que nous habitions un personnage qui n'est pas nous. **Cinquième combat: être soi, rester soi.** Quelles que soient nos envies de masques.

Les experts ne sont guère d'accord entre eux. Les gouvernements se disputent sur les règles à appliquer, les restrictions à mettre en oeuvre. Les tensions deviennent palpables. Le Tentateur adore! Car il est diabolos, le diviseur. **Sixième combat: que l'Esprit Saint qui habite en nous, nous garde dans l'unité.**

Et enfin, subtile tentation, si discrète, si insidieuse pourtant : baisser les bras. Le à quoi bon, le tant pis. Se laisser aller, avec le courant. **Voici le septième combat: le découragement.** Que cette crise, comme le mot crise l'indique, soit vraiment, pour chacun, un temps de discernement. Que nos mains si propres par le gel hydroalcoolique ne nous empêchent pas de les salir, dans le service à nos frères. Que la contagion que nous redoutons, ne nous empêche pas d'être contagieux de l'amour de Dieu. Car, on me l'a confirmé en haut-lieu: il n'y a pas de chrétien asymptomatique.

✉ Mgr KOCKEROLS, évêque
auxiliaire pour Bruxelles

« Il est quelque chose de fondamental et d'essentiel à reconnaître pour progresser vers l'amitié sociale et la fraternité universelle : réaliser combien vaut un être humain, combien vaut une personne, toujours et en toute circonstance. » Pape François

Face à la Covid-19, les paysans et paysannes congolais affrontent une crise dans la crise, celle de la faim.

La pandémie pourrait précipiter **130 millions de personnes dans une situation d'insécurité alimentaire grave**. Perte de production, commerce qui fonctionne au ralenti, chute des prix des produits exportés : la crise sanitaire du coronavirus a engendré une situation d'insécurité alimentaire partout dans le monde. Et les petits paysans du sud sont particulièrement fragilisés.

Le continent africain, malgré sa capacité à rebondir, n'est pas épargné. En RD Congo, où Entraide et Fraternité a pour mission de **renforcer la sécurité alimentaire de milliers de personnes** en valorisant

l'agriculture familiale, **la situation est très inquiétante**. Seule l'agroécologie semble promettre un avenir meilleur.

Cultiver durable, pour durablement sortir de la faim

Favoriser l'agroécologie permet aux petits paysans de sortir leur épingle du jeu même en temps de crise sanitaire, environnementale, économique, politique. **Car cultiver local et durable, vendre durable et local, c'est s'assurer un revenu régulier.** C'est s'assurer de pouvoir nourrir sa famille, sa communauté, tout en développant une activité génératrice de revenus.

Distribution de semences, financement de formations à l'agroécologie, développement d'infrastructures agricoles durables sont **autant de solutions développées par nos partenaires du Sud-Kivu, qui permettront, à terme, aux familles paysannes de faire barrage à la faim.** Voire d'y mettre un point final.

Comment agir pour être aux côtés des paysans et paysannes congolais ?

Votre don sera porteur d'espoir !



Avec **20 euros**, je finance **un lapin** qui pourra constituer une épargne en cas de besoin pour une famille, puisque ses lapereaux pourront être revendus au marché.



Avec **47 euros**, je finance **des semences durables** qui constitueront le point de départ des plantations agricoles de jeunes paysans et paysannes.



Avec **135 euros**, je finance **des formations à l'agroécologie** à des femmes et des communautés minoritaires.



Avec **420 euros**, je participe au financement d'**un moulin à céréales** qui permettra aux familles de transformer leur matière première en farine et de la vendre.

Soyons solidaires avec les familles paysannes congolaises, aidons-les à construire une vie digne et sans faim.

CHAQUE DON EST ESSENTIEL ! MERCI DE VOTRE GÉNÉROSITÉ.



CARÊME DE PARTAGE